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パブリック・コメントってなに？かんたんパブコメガイド 

 
 

パブリック・コメントは（以降、パブコメ）国が決める政策について、一般市民の意見を集

め、政策の公正さを保つために行われています。パブコメの公式サイトでは「国の行政機関

は、政策を実施していくうえで、さまざまな政令や省令などを定めます。これら政令や省令

等を決めようとする際に、あらかじめその案を公表し、広く国民の皆様から意見、情報を募

集する手続が、パブリック・コメント制度（意見公募手続）です。」(E-GOV のウェブサイ

トより引用) と書かれています。つまり、わたしたちの意見を行政機関に伝えるとても貴重

なチャンスです！ 

 

パブコメはどこに提出する？（オンラインで提出できます！） 

① ウェブサイトにアクセスしよう！ 

ウェブサイト e-GOV（イーガブ）https://public-comment.

e-gov.go.jp/servlet/Public から提出できます！ 

 

 

 

https://public-comment.e-gov.go.jp/servlet/Public
https://public-comment.e-gov.go.jp/servlet/Public
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② 意見募集要項を見つける 

「意見募集案件」一覧から、パブコメを提出したい案件をクリック。またはキーワードを入

力して検索することもできます。 

 

 

③  入力画面に進むには… 

該当するパブコメのページに進み、詳細を確認します。 

「意見募集要項」と「企画案」のPDFを開くと、「意見募集要領（提出先を含む）を確認し

ました。」のチェックマークが付けられるようになります。それぞれの資料を読んで、意見

入力に進みましょう。 
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④  意見入力画面 

意見募集要項をチェックして、次に画面に進むと下のような画面が出てきます。この画面で

パブコメとして、意見を6000文字まで書き込むことができます。 

意見入力の欄の下に、住所や名前、メールアドレスなどの個人情報を書き込む欄があります

が、入力は任意です。 

＊パブコメは紙に書いて、郵送することもできます。        
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パブコメはどんな風に書く？ 

 

あなたの考えていることや思っていることを正直に書いてみましょう！ 

 

 

いきなり文章にするのが難しい場合は、まず 
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① 緊急避妊薬のOTC化に「賛成」なのか「反対」なのか明記してみましょう！ 

②どうしてそうするべきなのか、あるいはそう思うのか、あなたの経験や気持ち、客観的事 

実を書いてみましょう！ 

② あなたが②に書いたものに反論するもの（ECPファクトチェックにある質問）を挙げ  

て、 

③ それに再度反対する、科学的根拠（ECPファクトチェックにある質問に対する反論な

ど）を並べてみましょう 

④ 最後に、自分の理想とする緊急避妊薬のあり方について書いてみましょう！ 

 

それぞれポイントを記入することができたら、それらをつなげて文章化します。 

例： 

① 緊急避妊薬のOTC化に賛成です。 

② 私は緊急避妊薬が必要になった経験がありますが、近くに緊急避

妊薬を処方してくれるクリニックがなく、また値段も高額であっ

たため購入をためらってしまいました。どうすればいいかと悩ん

でいるうちに72時間が過ぎてしまいました。幸いにも妊娠はして

いませんでしたが、とても不安な気持ちでした。もし近くの薬局で、入手可能な価格で

緊急避妊薬を販売していたなら、迷わず購入して自分の身体を守る選択ができたと思い

ます。不安な気持ちで次の生理を待つこともありませんでした。 

③手軽に緊急避妊薬を買うことができると、性行為の際にコンドームを使用する人が経るの

ではないかという懸念があると聞きましたが、 
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④WHOによると、すでに緊急避妊薬が薬局で購入可能な国で、性行為が増えたり、避妊具

の使用が減ったというデータはありませんし、コンドームの使用が減るかもしれないという

懸念が、避妊の最後の手段としての緊急避妊薬へのアクセスが改善されなくてもいい理由に

はならないと考えています。 

⑤ よって、緊急避妊薬が薬局で、処方箋無しで購入できるようになることを求めます。 

 

パブコメはどんなふうに反映されるの？ 

 

スイッチOTC化（購入に処方箋が必要だったものを、処方箋なしで薬局で購入可能にする

こと）のための検討会議は、通常2回行われます。通常は一回目の検討会議の後、パブコメ

を実施。パブコメで寄せられた市民からの意見を踏まえて、再度検討会議

で課題点の整理や対応策のとりまとめが行われます。今回の緊急避妊薬の

OTC化検討については、これまで4回の検討会議が行われています。やっ

と実施が約束された今回のパブコメ。市民社会にどんな意見があり、何が

求められているかが、今後の検討会議で議論されることになります。パブ

コメを通じてみなさんの意見を届けることがとても重要です！ 


